
Acta Ses¡ón ordinar¡a No 62, del 23 de Septiembre del 2014

g
XUI|ICTPALIDAD DE LOS TUERTOS

Secreta¡ía Municipal

cro¡fcF-to üI'NICIPAL

ACTA SESIórt ORDIXAR¡A I{062

En l,os Muermos a 23 de Septiembre del 2O14, siendo las l5:OO horas, se efectuó la Sesión

Ordinaria Nro. 62, del Concejo Municipat de Los Muermos presidida por el Sr. Alcalde don

EMILIO GO¡ÍZ./{LEZ BURCTOS, actuando como Secreta¡io y Ministro de Fe, la Srta.

Secreta¡io Municipal doña TATIAIIA üOYA LEM,.

ASISTIERON I,OS SIGIIIEIÍTES¡ SRÁt. CONCBIALEÉi:

1.- SR. SERGIO IIA"EGER, YUITGE

2.- SR. A¡ÍTOI{IO GALLARDO CAILEO

3._ SR. ERITESTO RIIITBACH HOFFIA¡ÍN
4.- SR. ALBER,TO D¡AiZ JARA

5.- SR. LIÍS ELA||OO ÁR.BVI¿O

6.. SR. ERNES¡'TO BARR¡A CUBATE

¡.- COIITE¡|IDO TABLII

1,. LECTT'RA DEL ACTA AIÍTERIOR

2.- PRESTE¡'TACIÓII FOTOGR..(TTCA DEL CONCE AL ELANCO

3.. LEC,IURA DE OORRESPOTÍDB¡ICIA

3.1.. TEUORAITDI'T N"56 DE DAF

3.2.- TEUORAñttnU !to53 DE DA¡.

3.3.- ORrI!ÍARIO ¡|0674 DE DAEU

3.4.- ORD¡ITARIO 11675 DE DA

3.5.- ORD¡¡TAR¡O N'21O DE DESAü

4.- VAR¡OS

I.- LECTI'RA DEL ACTA A¡ITER¡OR

OBSERVACIONES

Coocclal Grll¡rdo señala que él sugirió, que se haga el ensanche del camino varia¡¡te Uribe
y Huracán a La Colonia, donde está la cuesta de este sector. Además de mencionar que el

camino del sector de Paraguay Chico, Los Cortes, se encuentra en pésirnas condiciones,

I¡.- PRESE¡ITACIó¡T TOMCN.AT¡CA DEL CONCE.'AL BLATCO



Acta Sesión ordinaria No 62, del 23 de del 2014

ColccJal Blaaco según lo acordado en sesión anterior, presenta Propuesta Pat:a asientos en

la nueva plaza a construir en el sector El Triá'ngulo'

rTT.. LECIURA DE CORRES¡POITDEIICIA

3.1.- üEUoRAXDITU !t"53 DE D.A.F

se solicita autorizaf la slgurente modificación presuPuestaría, para cumplir compromisos'

SuDlemcúta:

DAF' QUE SOLICTTA

XODIFICACTOIT PREÍiT'PT'ES¡TARIA.

Además se informa que se realizo un préstafno de la cuenta Municipal

275.22.og.ggg-o}7.oo2, por un valor de $480'ooO; para paga¡ a¡riendo del señor Sergio

Pacheco, comprometido por lntendencia Regional' El señor Sergio Pacheco' se compromete a

devolver los recursos, una vez depositado Por lntendencia Regional'

También se informa mayofes ingresos recibidos por proyecto Mejofaniento de la

Gestión por un Monto de Sl7 .445'a47 '-

ACUERDO DE COIICE to !t'4r7

3.2.- XEüORANDT'U NO56 DE DAF

Sesolicitafavorautortzarlasiguientemodiñcación,parapagodea¡riendo-de.v-ehículos'
;;;-; rr"*.¿"ro Municipal Puerto Montt, fosas sépticas' Fondo Común Municipal'

Multas lev de alcoholes entre otras. Para ello se reasignaran gastos según el siguiente

detalle:

215-22-06-or oo4-ool Reparación de Edilicio

Actiüdades eventuales

.ooo.-

$48l.OOO.á s-zz-o r-or-oog-oog

TOTAL $r.181.@O.-

Dl3mi¡ug!:

,r s - 22 - o 4 - 999 -oo9 - oo2
---Pr"gr"rrlaaPermanentesSeñal ética üal

fOTAL

$700.ooo.-

$481.000.-

tr.rei.ooo-
2rs-uz-o+-orz-ooo-ool

AUUE¡¡TA

2t:J-22-Oa-999-OO7 o,o2 Foeoes No PRocRAMADAS $ 81,OOO

2 i5-22-09-OO3-OO1-OO5 CESTIO¡¡ SOCIAL ARRIENDOS $ 25O,0OO

215 22-O8-OO1 004 001 RSD $ 1,OO0,OOO

2r5-22-Oa-99-OO7 00r POZOS NEGROS $ 2,150,OOO

215-24-03-090-001 FCM $ 13,soo,ooo
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215-24-O3-002-O01 MULTA LEY DE AICOHOLES $ 4OO,00O

215 22-05 002-OOA-OO2 AGUA.SERVICIOS BASI COS $ 75O,OOO

215-24,0r-OO4 TRANSFERENCIA OO.CC. $ r 50,ooo

TTYTTL ¡ ra,2a r,qx)

DIST¡NI'YE

2r5-21-O3 006 PERSONAL A TRATO Y/O PERSONAL s 15O,00O

2 15-2 1-04-OO4-OO2-OOt EFDMERIDES CULTURALES $ 500,ooo

2L5-2L-O4 004-OO2-O05 FORMACION CULTURAL $ 272,OOO

2r5 29 99-oo4-OO7 RSD $ 439,OOO

215 22-O4-OO9-OO8 001 INSUMOS COMPUTACIONALES $ 7,soo,ooo

215-22-04-OlO OO4-OOl REPARACION EDIF'ICIO $ I,OOO,OOO

2r5 22-04-O10-OO4 -OO2 CEMENTERIO $ 500,ooo

215-22-04-011 004 001 RSD $ 3,5OO,OOO

2 r5-22-04 -999-O10-OO I TALLERES JTJVENILES $ 5O,OO0

2 | 5- 22 - O 4 - 999 - O 7 0 - O 02 ACTIVIDADES JWENILES $ 173,OOO

2t5-22 07 -@7-OO2-OO2 ACTIVIDADES CULTURALES $ IS,OOO

215-22- 1 r-@3-OO7-OO I INFORMATICA $ 2,749,OOO

215-22-OA 999,OO7-OO2 ACTIVIDADES NO PROGRAMADAS $ 189,000

215 -22-09, OO2 - OO7 - OO I ARRIENDOS $ 25O,OOO

215-29-04-OO7-OO I MOBILIARIO $ 3OO,OOO

2t5-22-O4-999,OO4 o01 RSD $ 200,ooo

2t5-22-04-999-O0/.-OO3 REPARACIONES VARIAS $ 359,OOO

TOTAL t 1a,2a1d)

ACUERTX) DE COllCr^rO lt"41a

SE APRUEBA POR UI{ANIUIDAD, üWORA¡IDUU N'ó6 DE DAF, QUE SIOLICITA

UODIfTCACIOIT PR¡SI'PI'ESITARIA.
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3.3.. ORD¡ITAR¡O ¡T0674 DE DAEü

Se solicita autorizal modiñcación presupuesta¡ia, debido a la necesidad de da¡le

presupuesto a las cuentas de transporte escolar y otros atriendos de vehiculos, puesto que

no les queda, y se debe seguir incurriendo en gastos asociados a ellos por lo que queda del

ano.

MENOR GASTO

MAYOR GASTO

ACUERDO DE COIICE O ¡r"419

sE APRUEBA POR Utf^A¡ftrrDAD, ORDM¡R¡O !|0674 DE DA.Eü, QUE SOLTCITA
UODTF¡CACIO¡T PRES¡UPUEÍITARIA.

3.4.. ORD¡NAR¡O II'675 DT DAF;ü

Se solicita reconocer mayor ingreso, provenientes del Ministerio de Educación, y que serán
utilizados para el mejoramiento en mobiüario e infraestructura de las Escuelas Rurales de
Huatrunes, Cululil y Yerbas Buenas, ya sea en reparaciones menores, adquisición de
combustiones lentas, regularización de saneaniento sanita¡io, para los pozos, y la emisión
de sus informes, además de la ca¡rcelación de los honorarios por los trabajos requeridos,
tanto pafa el maestro que hará los aÍeglos, así como la ca¡celación de los honora¡ios del
proyectista y de monitores deportivos. Compra de herramientas, computadores y mobiliario,
como sillas de escritorio, calentadores y escaleras. También de la necesidad de cancela¡
seguros para los vehículos y para las edificaciones del sector educativo. Además de adquirir
transporte escola¡ para el traslado de alumnos de la comuna.

MAYOR INGRESO

ITEX xorTo

¡TEU DE¡TOf,IITACIO!T xorTo ua

215.22.O4.OO2 Textos y Otros Materiales de Enseñartza 10.ooo

2r5.22.O4.OO3 Productos Químicos 2.000

2t5.22.tr.OO2 Cursos de CaDacitación 30.ooo

2r5.22.O2.OO2 Vestuario. Accesorios v Prendas Diversas 7.O00

TOTAL 49.(xX'

¡TEü DEf,OTIIACIOII üorr?o t$
2 r5.22.O89.OO3.001 Transporte Escola¡ 42.OOO

2 r5.212.09.003.OO2 Otros Arriendos de Vehiculos 7.OOO

1OTAL 49.@O
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DISTRIBUCION

S¡r. C,onccl¡lcr solicitan que este Ordinario sea detallada para la próxima sesión.

ACUERDO DE COXCE O r"42o

sE APRUEAA pOR UNANIü¡DAD, ORDIITARIO !|.6"5 DE DA"Eü, QUE SOLICTTA
uoDrFrcAcro[ PRtsüpuEsTARrA, ADEUÁS SE SOLTCTTA QUE EfttE ORDnTAR¡O
SEA DETALLADA PARA LA PRó)qXA SES ó¡Ú.

3.5.- ORDINARIO !T2TO DE DDSAT.

Con objeto reflejar actualización presupuestaria de remesa de aguinaldo de fiestas patrias
año 2014, personal de sa.lud por la cantidad de 94.761.25O.-

l,as modilicaciones presupuesta¡'ias quedarían distribuidas de la siguiente manera:

DEUDORES PRES¡UPUESYIARIOS:
I I5.O5.03.099.O0O.OOO I De otras enridades Dúblicas 761.25()

ARIOS:
2 15.2 1.Ol.005.OOl.OO1 Aguinaldo de Fiestras Patrias $3.228.OsO
215.2 l.02.OO5.OOt.001 Aguinaldo de Fiestras Patrias $1.533.200

ACUERDO DE OO CF^tO tt"42t

sD APRUEBA POR UNA¡frt¡DAD, OR¡t¡ltÁRrO N"21O DE DESAü, QUE SOLTCTTA

ACTUALIZAC¡O¡T PRESUPI'ESTáRIA.

ITEü DE!SoXItfACIO¡f xorfto ü$

215.21.O3.OO I Honora¡ios a Su¡na Alzada r5.71I

2t5.22.O4.O70 Materiales para Mantenimiento y Repafaciones de
lnmuebles

4.OOO

215.22.09.OO3.OOr Transporte Escolar (DAEM| 21-344

215.22.tO.OO2 Prirnas y Gastos de Seguros 6.529

215.22.12.OO4 Intereses, Multas y Recargos l.ó16

215.29.M Mobiüario y Otros 3.500

2I5.29.06.OO1 Equipos Computacionales y Periféricos 5.500

TOTAL 54.2(x)
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IV.. VARIOS

Élr. Alc¡ldc informa que en la prünera sesión de concejo del mes de octubre, asistirá a la

sesión el Director Provincial de Vialidad.

Cooccl¡l Rcl¡b¡cb sugiere instalar un corta viento en la parte de abajo de las galerías en el

estadio municipal, Además menciona ét Sr. Concejal que el estadio de la ciudad de Fresia
tiene butacas, sugiere el considerar esta posibilidad Para nuestro estadio. ![.--¡{4!9
señala que no está considerado; ya que nuestro recinto tiene un espacio pequeño.

C@cclel Rclnb¡ch solicita rellena¡ con cuatro camiof¡adas de ripio a el camino Victoria
para la bqjada de las lanchas.

Cooccl¡l Dírz soücita que se oficie a Bienes Nacionales por el borde costero de Ostiones,

solicitando el libre ac@so-

Conccl¡l Di¡z informa que el día üernes 26 a las 11:00 hrs., hay reunión de la reforma

educacional, sugiere asistir, para da¡ nuestras oPiniones respecto a este proyecto.

Conccl¡I E¡rrir consulta cuando estará en ejecución el proyecto de construcción del Ja¡din
Duendecitos de Cumbre Alta, gr. Alc¡ldc responde que el proyecto comenza¡á a ejecuta¡se

una vez que los fondos estén depositados.

Co¡cclal B¡rrh solicita una camionada de ripio para la ent¡ada en la ex escuela del sector

la Granja.

cdc-l¡l B¡trí¡ sugiere realiz-. los trárnites necesafios, pa'.a la venta de los a¡boles del

s€ctor !é. Granja; ya que estos fondos serian utilizados Para gastos del predio' Sr. Alc¡ldc
seña¡a que para poder realiza¡ esta posible venta se debe de realiza¡ mediante un remate

público. Además sugiere que se deberia de cuantifrcar el valor.

Acucróo dc Cocqro lr 422

SE ¡PRUD¡^I FOR I¡¡IA¡fTX¡DAD, EL RTüATE DE LOA ARBOLES9 DEü PREDIO L,II

GR¡¡TJA.

co¡c€hl G¡tl¡rdo consulta en qué situación se encuentra la entrega de subve¡¡ción de un
club de ka¡ate. Además comenta; ya que se han referido trab4adores de la emPresa Bitumix
que la empresa no estaría respetando el cont¡ato de trabajo y que no esta¡ian cancelando

los sueldos correspondientes.

coocclal Gell¡rdo consulta en qué situación se encuentra la demanda interPuesta en

contra de la Empresa Figueroa. Adtúbbtr.da tur¡¡GtFl señala que todos los

antecedentes se traslada¡on hasta la ciudad de Ternuco, y se retomo este caso en esta

ciudad pero a la empresa solo le falta cancela¡ los permisos de feriados a los trabajadores.

conccl¡l G¡llrrdo comenta que en el caÍ¡ino Las Vegas, los vecinos está¡r disPuestos a

donar el terreno y ripio para el ensaiche de este camino.

coccl¡l G¡ll¡rdo consulta si el cambio a la IST se realizó y si Pa-rticiPafon los tres gremios.

Sr. Atceldc responde que todos los gremios votaron y que por mayoría gano la IST'

conccl¡l Getl¡rdo comenta que desde el 24 eJ 28 de Noüembre sc reunirá el congreso

nacional de Concejales del país en la ciudad de Viña del Ma¡.

coúccl¡l ll¡c{cr consulta si los 22 cupos de autos ejecutivos que se entfeSafán en la

comuna, serán destinados por la municipalidad para las personas indicadas. fl¡. Alcddc
señala que estos cuPos los designa el Ministerio de TransPorte, para las personas que

concursaron y obüamente las personas que cumplían los requisitos que en este caso se

necesitabar¡ .
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Cmcclql H¡cfcr denuncia situación ocurrida al Sr. René Baría, donde funcionario del
Cesfam no quiso otorga¡le hora médica debido a que solo existían horas disponibles vía
telefónica, entonces este Sr. Salió y llamo por teléfono lo cual le contesta¡on y le
menciona¡on que no existían horas medicas disponible vía telefónica S¡. álcddc mantiene
contacto telefónico con directora del Cesfan Sra. Miriam Rute, la que señala que existen
cupos de horas médicas üa telefónico los cuales son de 12 a 16 cupos diarios, pero que
estos son solo pa¡a los sectores rurales, señala que investiga¡a esta situación.

Coúccl¡l B¡¡¡co señala que son lirnitados los espacios de á¡eas verdes que se dejan en las
poblaciones que se cor¡struyen, con la c.antidad de habitar¡tes de la población, solicita se
modifique esta situación para poblaciones futuras.

Colcci¡l Bh¡co comenta que la agrupación padre hurtado se le está postulando a un
proyecto de sede social, comenta el Sr. Concejal que la presidenta de dicha agrupación le
comunico que como nuevo requisito de este proj¡ecto FRIL se exige que estos espacios
comunitarios sean utilizados por dos agrupaciones- S:JU4!!!!g señala que esto es un nuevo
requisito por parte de los FRIL, además estos recintos quedan a nombre de la
municipalidad.

Coaccld Bl¡lco comenta que la canpaña de esterilización se está realizando con
profesionales veterinarios que t¡abajan en Covepa &. A¡caldc señala se está realizando
con estos profecionales, además se esüi realizando mediafite cupos.

Conccl¡l H¡¡co consulta si existe la posibilidad de instalar una sala cuna en el sector de
Estaquilla. Sr. Alcalde responde que esta situación se quiso realiza¡ hace tiempo atrás, pero
como no existe una la dernanda suficiente no se pudo instalar un jardin ef¡ este sector.

Conccld Blr¡co consulta en qué situación va el proyecto de asfalto en el sector de
Estaquilla. Sr. Alcalde señala que este proyecto se está ücitar¡do, además de i¡yecta¡ más
recursos.

Coccl¡l El¡¡co señala que el camino de la cuesta del sector de Los Piques se encuer¡tra en
¡Ésimas condiciones.

Cocclel Gdl¡rdo señala que en nuestra comuoa para liestas pat¡ias solo se autorizó
realiza¡ 5 fondas y ramadas las cuales eran las oficiales y contabar¡ con los permisos
necesarios, pero en el sector de Paraguay Chico en el quincho del Sr. Mauricio Vera se
realizo una actividad con venta de bebidas alcohóücas. la cual solo contaba con un Dermiso
de iefe de reten del sector.

Sin rnás que trata¡ se levanta la sesión en el nombre de Dios sier¡do las 18:3O hrs.

L

BI'RÍ¡OS¡

(floeo oi

ALC ALD

SECR&TAR¡O [UrlClPAL DE LOS IUERTOS




